

高知県連 訪問 議事録

開催場所	ホテル高砂	日時：平成27年11月 2日（月） 17：00 ～ 18：15	
議事録	作成人	日本商工会議所青年部	日本ネットワーク委員会 委員 神林
	署名人	日本商工会議所青年部	日本ネットワーク委員会 森松

次第

①開会、次第、資料確認 ②出席者紹介（日本 YEG・連合会）③伴会長挨拶・日本 YEG についての説明 ④連合会の挨拶・連合会の事業等の説明 ⑤フリーディスカッション ⑥質疑応答 ⑦閉会

伴会長挨拶

こんにちは。今日はこのような形で県連にお伺いをさせて頂きました。ブロック大会でも話をさせて頂きましたがより細かい話をしたい。去年仲田会長が全国を周らせて頂きました。思いを繋いでいきたい。今日で28県連目。私の方で進めていきたいと思っています。事業についてお話を聞きたい。各単会さんの中でメインになる事業。特色のある事業があると思うが聞かせてほしい。

高知：150名。昨年30周年。平成30年にブロック大会を主幹します。夏のよさこい祭り。高知駅前演舞場の設営をしている。40年なくなっていたが6年前にYEGで復活させた。全国各地から200チーム以上が参加している。踊る場所がなくなっている。今年は坂本龍馬生誕180年ということもあり高知市を中心にイベントをしている。JCと初の試みで10月に3つの円ということテーマに共同で事業をしました。婚活事業。単会だけではなく他団体ともやった。

中村：3つの委員会がある。講師例会。主な所はよさこい。5年目になる。20数チーム四国から参加してくれている。協力関係という事でJCや商店会ともやっている。今後の成長が楽しみ。秋に高知県の3大祭りの一つ京都に火をもらいに行くまつりがある。一条大社。まちの方と協力している。高速がない地域なので賑わいのあるまちを作ろうと協議をしている。どうしていくかをテーマに2年間やっていきたい。会員が自分の事業所にもって帰れるようにしたい。50名で。

宿毛：JCと実行委員会を作って花火大会を10年やっている。まつりも設営しています。これからの課題は小さい単会です。22人で運営しているので会員拡大。JC卒業生を巻き込んでいきたい。

安芸：20人ほどのメンバー。JCとも商店街とも協力している。じゃこの特産を集めてハンバーグだったイベントを開催している。あきない甲子園を開催している。全国の高校生が集まってあきないを競う。岩崎正一の生誕の地でもある。

須崎：32年目。創立からやっているはしけんかごかけレースを開催している。かごと仮装をしながら。参加者は市内のJCさんやロータリーさんの身内にはなる。関YEGさんも昨年参加して貰った。

伴：JCさんとも協力している所が多いですね。漁協さんと一緒にやっている所も全国にはある。他の団体とも交流している所はあるか？前回岩手に行ってきたが、東北の震災があった。青年のNPO団体ができている。ボランティア主導の。一緒にやろうと言うのが組織だったところとはやりたくないなどの壁があるようです。高知にはありませんか？商工会さんが市に入っている所は？岩手と長野は県の

方針で1市に経済団体は1つにしないと。全部商工会が解散して商工会になった。昭和の合併から1商工会議所から5商工会があったり商工会議所が複数ある所もある。色んな理由がある。解散という形が取れない。同じ町で商売をしているのだからという思いはあるはず。JCさんも一緒。全国の友好団体と交流を深めています。11月はJCさんの仕切りで金沢であります。お互いの立ち位置だったりお互いの特徴をしっかりと理解しようという話をしています。東北ブロック大会では東北の各代表を集めてパネルディスカッションをした。中央会さん、商工会さんと。震災の際の対応なども話した。トップがいつでも集まる状態になった。会は違えどお互いに何が出来るか。これからは県連や地域でどんどん推進してほしいなと思います。情報として発信してほしい。お話しが出来る機会は中々ない。そういうときのために県連に代表理事がいます。日本YEGの役員会や執行部で話をしてほしい。事業を発信してほしい。県連会長からも取りまとめて日本の広報委員会を使ってでも発信してほしい。全国から色んな情報が入って良いものはパクッてほしい。ジュニエコやキzzaニアは広がってきています。知ってほしい。あきない甲子園も面白いですよ。婚活の話がありました。他にもやっていますか？

須崎：あります。

伴：全国的には行政がやってくれというのが多い。岩手はほとんどやっていた。行政からの依頼。親会からの依頼。色んなやり方が全国であるなど。行政と一緒にだったり商店会と一緒にだったり。街コンと婚活は少し違うが。行政以外で何か事業をお願いされている所はありませんか？

なし

伴：多くはないが全国にはある。YEGが件にプレゼンをして事業費を引っ張ってくるという話もある。事業費をくれと。長野や岩手の単会でありました。指定管理者になっている単会もある。会館などの。行政と仲が悪い所はありませんか？JC出身でとか。会頭と仲が悪いとかありませんか？たまにあります。YEG出身の会頭がやっている時は良かったがJC出身の方がなるといきなり仲が悪くなるなど。問題があれば教えてほしい。皆さんの活動をしやすくするのが私の仕事。親会からの理解を得ることも大事。自民党の青年局さんとも懇談会をしました。国会議員のかた、県議会の方。市長、知事とも。YEGブランドを高めていきたい。日商の三村会頭もYEGに対して理解を頂いている。事業方針を説明した際、お題を下さいと言ったら今の方針をどんどんやってくれと。全国の会長に伝えていきたい。日商の定規委員にも参加している。YEGの報告の時間もある。数年に1回の日商の総会がある。全国大会のPVが流れている。2000人近く来ている総会。女性会のPVも流れている。総会には私も登壇している。総理大臣や政党の党首が通るので身元調査がある。各地の会頭にも理解を頂きたい。石垣という親会の広報誌に毎回2ページもらっている。出来るだけ単会の事業を入れていきたい。親会にも紹介していきたい。メンバー数ですが、激減している所はありますか？

須崎：去年32から今年は38になった。

伴：全国平均では1000人純増している。32000人。来年は32000人スタートが出来るのでは。JCが37000。聞いているとYEGの方が多くなってきた。都市圏に多いので。地域差がある。まちの規模ではないという所がある。人口5万人でも100人を超えている所もある。内容というか。サラリーマンが多い所もある。岩手の釜石。どうしても増えてこない。千葉の木更津もサラリーマンが多い。少なくはなっていない。35歳で卒業。理由はサラリーマンが多いので課長級になったと

きに卒業できると。地域性がある。ひたちなかは120人位だが80人位が起業した方。そういうまちもある。単に100人いるということではなくて、同じ規模のまちの会長と話をすると見えてくるのかなと思います。会長研修会ではそんな区割りをしたいなと思っています。JCを卒業されている方を入れていこうと宿毛さんが言いましたが。五所川原は人口5万人で117人いる。みんなどこかに入っている。法人会やJCに。そういうのも必要だと思います。宇都宮でも入会申込書にJCも一緒になんて話もあった。世界文化遺産を取った単会はどんな事業をやっているとか、城がある所はどんな観光の活動をしているのかとか質問ありませんか？色んな地域の特徴があると思います。せっかく会長研修会に行くわけですから色んな話が出来るようにしたい。私もこの後泊りで懇親会に参加したいと思います。飲まない出来ない話もあると思います。ここから飲んでもいいくらいですけど。

県連会長：半分終わったが。女性会と親会とのパイプもしている。JCとも。県連会長は日本出向もあると仕事にも多少支障がある。女性会、親会の事業もある。親会あつてのYEGでもあるのでコミュニケーションも必要。県連会長と代表理事は分けてもいいのでは。

伴：代表理事個人の意見はいりませんと。県連の意見を欲しいという話をした。代表理事の後ろにしっかりと県連があればいい。コミュニケーションが取れてて大便が出来ればいい。色んな問題があるので規約としては原則としては会長となっている。直前会長が出てくるが増えている。県連会長とイコールという形が良いとは思う。会長ではなくても県連の代弁が出来る代表理事でも構わないと思う。個人的な意見は切っている。県連内の会長といかにコミュニケーションが取れているのかが大事。

県連会長：ネットワーク委員会が全国で出た意見を取りまとめてどうするのか？

伴：毎回議事録を取っている。昨年ナビを作成した。この県連でこんな話があったと。行政の予算など親会との関係など。たくさん話がある。皆さんに見られるようにしたい。それを県連版で作っていききたい。

次大会は30年にブロック大会ですね。その他の大会はどうですか？会長研修会など。

高知：高知か徳島で35年度の会長研修会があると話が出ている。

伴：全国回るのでやった方がいい。やる前にはなんで取ってきたんだという話が出る。終わってからそういう話はなくなる。取ってしまえばあとで良かったと必ずなる。

高知：35年度是非会長研修会をやりたいのですが、手の上げ方を教えてほしい。

伴：年度の周り順でくる。4年前には来ます。ブロックの中で話をまとめてもらう。それから西地区をまとめていく。候補をつぶしていく。やるのか？と。やらないならやらせてくれと。順番が通常と異なるケースもある。今年何年度に西とかはっきりしてくる。イレギュラーで新発田が入ってきている。九州が変な順番になってしまっている。次のプロ代が把握している。下元さんがいるので聞いてほしい。四国のブロック大会の周りの関係もある。会長研修会は単会系ですが単会だけではできない。なので県連での取りまとめも大事。出向などで見ていくのも大事。県連として経験者を出すことも大事。

須崎：北海道や沖縄の出向が多いような気がするが遠隔地からの出向者が多いのか。何か援助があるのか。

伴：北海道、沖縄の出向者は毎回飛行機も乗らないといけない。お金もかかっているがそんな大企業だけが出向しているわけではない。遠隔地、北海道沖縄の人は覚悟して出ているから本気。関東は簡単に行けるから覚悟が足りない。県連の補助が多いのは九州が多いイメージ。県連会長全額負担という所があった。島根だったか。140万。ない所は0。栃木は30万。県連から30出たりとか。25年度に調査をしている。関東のメンバーに言うのは遠隔地のメンバーの方が覚悟があると伝えている。空港まで出るのに何時間もかけている。小浜の中野副会長も毎回来てくれている。そういう出向メンバーもいる。それだけのことがあると思ってきている。そう思ってもらえるような出向にしたい。

高知：高知に150人。他は30人位の県連。プロ代が4年に1回。輩出が毎回高知からになっている。似たような県連はあるのか。

伴：香川ですかね。

栗田：プロ代は回しています。

伴：あんまりないですね。プロ代はブロック大会を開催するところからとあるのでやっていないところが優先でなっている。確かに4年に1回では早いのかな。関東は7年に1回。日光が今年終わったのでもう7年後画策している。県連が5単会なので話をしている。県連会長も順番にしている。周り順できますよと伝えている。そうするとうちに来るんだと認識する。日光の次は足利にやってもらおうかなと思っている。7年前には日光でと画策していた。22年に出向するときに川島プロ代を連れて行った。長いスパンで見ないといけない。来年プロ代、ブロック大会と言われても無理がある。

高知：結構なペースですよ。4件で5単会なので。

伴：東海もそう。愛知、三重、愛知が20単会ある。難しい所もある。愛知を3つに分けて回すのかと話がある。問題が関東でもある。山梨がない。県連がない。親会も2つしかない。甲府と富士吉田。日本に登録しているのは富士吉田だけ。関東ブロックに入る。甲府は青年部はあるが日本には登録していない。富士吉田はどんなに頑張ってもブロック大会を呼べない。県連でないと役員が排出できない。どうにか県連にしたいと話をしている。甲府が入会しないので。100人くらいいる。人口が150万人の半分は甲府市民。プライドが高いのか。富士吉田の会頭は富士急ハイランドの会長です。若い方。奥様は国会議員。今は東京がYEGを作ろうという事で準備委員会が出来ている。23区の。青年部が出来ないと日本には登録できない。これから東京は変わってくる。サッポロがこれから出来る。各地でそんな動きがある。

県連会長：高知は45。その他は50までです。

伴：バランスが大事。45から出向だと年数が足りないというケースがある。大会をやるとそういう事もある。大会をやる時だけ伸ばす所もある。北大阪が55から50にした。今は50が多くなってきた。変わってきている。これは単会さんの事情。統一してくれという話もあるがそれはやらない。単会が事業をしやすいようにしていけばいいのかなど。宇都宮も大会があって伸ばした。137人います。今年48なので会長をやるには45だと足りません。役職延長をする単会もあります。役職がある人は残るなど。直前会長、県連会長など。そういう規約を作っている単会もある。出席率はどうですか？

宿毛：決まった人間しか出てこない。飲食店はこれない。

伴：全国的には50%が平均と聞いている。長崎の大村YEGが全国でトップかなと。95%。千葉の柏も90%を超えている。

須崎：幽霊会員が必要という意見もあると思うが。予算の問題などで。

伴：年間費の問題もある。

高知：3万

須崎：4万

伴：24000円36000円が多い。一番高い所は8万。宇都宮も全国やるまで12000円。36000円に上げた。それでやめた人は3人位。結局それが理由ではないと思う。事業をやろうと思えばお金が足りなくなる。全国平均を知ってもらえれば。親会からの補助がどれくらいあるのかも調べてみたい。親会の議員さんよりも使って出向して活動している。色んなご意見を下さい。会長研修会には事務局にも参加要請が来ていると思いますので是非来てください。熱意ある会員さんは是非。色んな単会の会長さんと話をして下さい。次年度の会長さんには是非とも来てほしい。始まりの所。次年度の日本の会長もそう思っています。若いメンバーも来てほしい。数年後にそれが生きてきます。今年の単会の会長をする方や出向する方と出会った思い出があります。そんな中で時間も足りませんがこの後また話をさせてください。直前プロ代もいらしてますので。25年の専務であり非常にお世話になりました。使い倒してもらえれば。自分たちがやった経験があるので。懇親会でも宜しく願います。今日はありがとうございました。